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Chers Amis,

Deux mois et demi seulement nous séparent de la Fête des Tabernacles.  Quelle
période centrale dans nos activités annuelles!  Cette année, l'excitation et l'impatience
sont particulièrement marquées.  En effet, les années précédentes ont été très troublantes
et peu encourageantes.  Avec l'aide de Dieu, nous aurons la possibilité de jouir à
nouveau d'un déroulement obéissant de la Fête de Dieu.  

Comme je l'avais indiqué en Juin, l'objet de la présente Lettre du Mois est
d'expliquer sommairement les rapports qui doivent exister entre les ministres et les laïcs. 
Il semble que rien n'ait provoqué autant de questions qui vont loin.  On pourrait dire
aussi que rien, plus que le ministère, n'a attiré le mépris et le ridicule.  

Pour traiter ce sujet à fond, nous préparons un article approfondi et très
documenté.  Il sera à la disposition de tous ceux qui le demanderont expressément.  

En Sa qualité de Fils de Dieu, le Christ a été envoyé sur notre Terre.  Il était le
Prophète et, comme Moïse, Celui que l'humanité devait écouter.  A différents moments,
Dieu a parlé à l'ancien Israël par des prophètes mais, en ces jours qui sont les derniers,
Il l'a fait par Son Fils.  Celui-ci a été chargé de prononcer non pas Ses propres paroles,
mais ce que le Père Lui avait ordonné de dire.  De même pour Ses actions.  

L'une des raisons importantes pour lesquelles le Christ est venu sur la Terre une
première fois était de bâtir Son Eglise.  Et, comme Il est un Etre qui sait parfaitement où
Il va, il faut que l'institution de cet organisme ait une raison d'être.  



Qu'est-ce que l'Eglise?  

Elle est le Corps de Jésus-Christ.  Nous, nous sommes des membres particuliers
de ce Corps.  Mais nous ne sommes une partie de Lui que si Son Esprit vit en nous. 
L'Eglise est une réalité spirituelle.  Le Christ a dit qu'Il était venu chez les Siens, mais
que les Siens ne L'avaient pas reçu.  Par "les Siens", il faut entendre le royaume matériel
de Juda.  Il a dit ensuite qu'à tous ceux qui Le recevraient Il donnerait le pouvoir de
devenir Enfants de Dieu.  Le fait d'être membre de tel ou tel organisme particulier ne
suffit pas à faire de vous un Fils de Dieu par engendrement.  Si nous n'avons pas l'Esprit
de Dieu vivant en nous, nous ne faisons pas partie de Lui.  Il serait merveilleux, mais
cela ne doit pas arriver souvent, que l'organisme visible corresponde à la réalité
spirituelle.  Toutefois, le Diable étant actif et la nature humaine étant complexe, cette
possibilité reste éloignée.  D'un bout à l'autre, la Bible n'est qu'une description des
difficultés gravissimes liées à ces rapports.  Il faut d'abord que l'être humain manifeste
les véritables intentions et desseins du cœur et de l'esprit pour que l'évaluation finale
puisse être effectuée.  D'où le prix qu'il convient d'attacher à cette déclaration du Christ:
"C'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez".  

La première fois, le Christ est venu pour accomplir tout en tous.  Il est venu pour
donner à l'humanité une nouvelle orientation et une direction nouvelle.  Pour nous
permettre, grâce aux œuvres qu'Il a accomplies, d'accéder éventuellement à la vie
éternelle.  L'un de Ses objectifs était d'instituer une Eglise, comme nous l'avons vu plus
haut.  Or, quelle était la structure de cette Eglise?  Puisque nous devons examiner toutes
choses à la lumière de la Parole de Dieu, nous devons confirmer par la Bible ce que le
Christ a institué.  

Il existe des fonctions correspondant à des devoirs spécifiques.  Paul a reçu
l'inspiration de décrire cette organisation par le menu.  Il existe dans l'Eglise plusieurs
fonctions ministérielles.  Il a appris aux deux Eglises d'Ephèse et de Corinthe que c'est
Dieu qui avait institué ces fonctions.  Selon Son bon plaisir, Dieu met à la tête de ces
ministères des êtres humains de Son choix.  Cela n'est pas l'œuvre de l'homme, l'Eglise
appartient au Christ.  C'est Lui qui, avec l'approbation de Son Père, exerce la
responsabilité de diriger et faire travailler Son Corps visible, l'Eglise.  

Puisque ce Corps continue d'exister jusqu'au Retour du Christ, il est bien évident
qu'il en est de même pour les ministères qu'il renferme.  Nulle part, la Bible ne laisse
entendre un changement quelconque dans la structure que le Christ a instituée.  Il en est
l'Auteur.  Ce système est toujours en vigueur, il demeure inchangé.  
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Cela dit, pourquoi doit-il y avoir une Eglise?  Quelle est la finalité de ce Corps
et des ministères qu'il renferme?  Le Christ sait où Il va.  C'est avec un but bien précis
qu'Il a créé et institué l'Eglise.  En Ephésiens 4, Paul explique ce devoir à l'Eglise
d'Ephèse: ses ministres doivent accomplir une œuvre, l'œuvre du ministère.  C'est par
le truchement des ministres que Dieu appelle ceux à qui Il veut offrir la possibilité
éventuelle de la vie éternelle.  Si l'on rapproche les unes des autres toutes les
informations figurant dans la Bible, il devient évident qu'il n'existe aucun autre moyen
d'entendre et savoir la Vérité.  Parfois, certes, cela peut arriver indirectement, à travers
un voisin ou un ami.  N'oublions pas, cependant, qu'il a d'abord fallu que le voisin ou
l'ami ait été instruit.  Paul a expliqué aux Romains qu'il était impossible à quiconque
d'accéder à la connaissance de la Vérité si ce n'est en étant instruit par un ministre. 
Pourquoi?  

Il faut que le Christ adresse vocation, qu'Il révèle Sa Vérité puis charge de
mission tout serviteur qu'Il envoie dans Sa vigne, autrement dit à qui Il confie une
responsabilité.  Ce que le Christ a révélé à Ses serviteurs, ils sont tenus de le prêcher. 
C'est ici qu'interviennent beaucoup de problèmes graves.  Nous allons les comprendre
dans un instant.  

Le Christ est venu enseigner ce que Son Père Lui avait donné.  Il n'a ni prêché ni
enseigné Ses propres pensées ou voies.  Il dit ensuite à ceux qu'Il avait appelés de
poursuivre le ministère: de même qu'Il avait été chargé de mission et instruit, de même
Il envoie au travail Ses propres serviteurs.  Autrement dit, exactement de la même
manière et avec le même message.  

Nous en avons un double exemple spécifique avec Pierre et Paul: Paul dit que, de
même que Pierre a reçu mission d'évangéliser les circoncis, lui-même a reçu celle
d'évangéliser les incirconcis.  Ils ne se sont pas attribué à eux-mêmes ces missions par
arrogance.  Non!  Ils ont été appelés et chargés de mission.  Il est bien certain que leurs
fonctions étaient très spécifiques.  Mais n'y avait-il pas d'autres charges tout aussi
spécifiques?  Assurément!  Paul rappelle à l'évangéliste Timothée qu'il doit veiller sur
la fonction qu'il avait reçue.  Aucune des fonctions ordonnées par Dieu ne peut être
revêtue arbitrairement.  Seuls ceux qui sont appelés par Dieu ont le droit de se charger
de telles responsabilités.  

C'est par le truchement des ministres que vous en êtes venus à connaître la Vérité. 
A ce sujet, nous ne devons pas avoir le moindre doute.  Si cela devait nous arriver, nous
mettrions en doute notre propre rapport avec Dieu.  Peu importent ici les raisonnements
intellectuels, quels qu'ils soient.  Il y a beaucoup de textes qui confirment ce point. 
Par-dessus tout, veuillez prendre note d'Ephésiens 4:11–14. 
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Peut-il y avoir le moindre doute sur le sens des déclarations de Paul?  Si le Corps
du Christ subsiste, il s'ensuit que les ministères subsistent également.  Et s'ils subsistent,
il faut également que subsiste l'objet de chacun d'eux.  

Paul a établi clairement que, depuis le ministère terrestre de Jésus-Christ, l'œuvre
est un ministère de la réconciliation.  La réconciliation est ce qui nous remet dans une
relation convenable avec le Père.  Pourquoi avons-nous besoin de la réconciliation? 
Parce que nous avons tous péché.  Ainsi les ministres sont tenus de prêcher la Loi et les
Voies de Dieu, qui font apparaître le péché.  En effet, c'est par la Loi que nous avons
connaissance du péché.  

Une fois qu'il a été mis en place par Dieu, le ministre n'est pas libre de faire ce qui
lui plaît.  Il doit se soumettre en permanence à la Parole de Dieu, étudiée avec soin.  Il
doit en tout temps justifier sa fonction par ses œuvres.  Celles-ci doivent être évidentes
pour les membres du Corps de Christ, l'Eglise.  Paul a reçu l'inspiration d'écrire
abondamment au sujet de ce devoir précis.  Les humains choisis par Dieu ne doivent pas
s'assoupir, mettre leur confiance et leur sécurité dans l'appartenance à l'organisme et
supposer que les dirigeants du Corps visible ne sauraient s'écarter du droit chemin.  Nul
n'est à l'abri d'un échec.  Paul lui-même a fait part de sa peur d'échouer après s'être
donné tant de peine pour autrui.  Faire preuve d'arrogance, de quelque manière que ce
soit, c'est renier plusieurs commandements exprès de l'Eternel, tout en se condamnant
soi-même à la perdition.  

Le devoir à remplir est double.  Tout d'abord, il faut veiller en permanence à ce
que des gens qui se sont attribué une fonction à eux-mêmes ne parviennent pas à
pénétrer dans le Corps afin de vous détourner de la voie droite.  D'autre part, la même
vigilance doit être exercée envers les ministres que Dieu a choisis.  Si Dieu nous
demande de Le mettre à l'épreuve, est-il absurde de chercher un moyen d'éprouver les
ministres, bien qu'ils aient été appelés et chargés de mission?  Bien évidemment non! 
Esaïe nous dit clairement de les éprouver tous en prenant comme critère la Parole de
Dieu: voyez Esaïe 8:20.  Ce n'est pas un hasard si nous devons tous être mis à l'épreuve
de la Parole de Dieu.  Qui que nous soyons, nous ne sommes pas soumis à l'examen
personnel des autres sur la base de leurs fantaisies et de leurs préjugés.  En revanche, la
signification évidente de la Parole de Dieu fera la lumière.  Elle nous montrera nos
imperfections.  Cela dit, une précaution importante s'impose:  nous devons être tolérants
avec ceux dont les cœurs et les esprits sont droits, ceux qui pèchent par faiblesse.  Ils
travaillent sur eux-mêmes avec le secours de Dieu.  Ils s'efforcent de se surmonter.  Mais
la situation est toute différente concernant ceux qui, étant dans l'erreur, tentent de se
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justifier.  Ou ceux qui modifient la Loi et les règles de conduite afin de se faciliter la vie. 
Le critère de Dieu ne change pas.  Il est parfait.  Il désire que nous ayons la même nature
et le même caractère que Lui.  

La nature humaine a tendance à se livrer aux excès.  Au cours des siècles, on
constate une chute naturelle qui fait que la société va en se détériorant.  Nous sommes
plus corrompus en ces jours qui sont les derniers qu'à n'importe quelle autre époque. 
C'est pourquoi nous devons être vigilants quant à nos responsabilités spirituelles. 
Par-dessus tout, ce n'est pas le moment de nous endormir.  Notre devoir est d'éprouver
toutes choses.  

Dieu a dit que, dans les derniers temps, il apparaîtrait un mystère d'iniquité, lequel
séduirait beaucoup de ceux qui, antérieurement, auraient professé la Vérité.  Il a dit
d'autre part qu'il se produirait une apostasie de grande envergure.  Nulle part, la Bible
ne parle d'un éloignement par rapport à l'Eglise, groupe d'êtres humains.  Absolument
pas!  Il y a eu une époque où tous les membres de l'Eglise comprenaient cela.  En fait,
il y a eu apostasie, et l'apostasie consiste à s'écarter de la Vérité.  Comme il a été dit tant
de fois, comment pourrait-on s'écarter de quelque chose que l'on n'a jamais possédé? 
Un simple instant de réflexion vous montrera que, d'abord, la Vérité a été professée, puis
qu'il y a eu apostasie, ensuite donc.  Il est intéressant de noter que, si un changement
avait été approuvé par Dieu, il aurait abouti à quelque chose qui se serait trouvé
diamétralement à l'opposé de l'apostasie.  Dans un tel cas, au contraire, nous nous
serions rapprochés de la Vérité.  Votre Bible vous dit que c'est tout le contraire qui se
produit—et DEVAIT se produire.  Qu'allez-vous croire?  De cette décision dépendent
votre avenir et, en dernière analyse, votre destin ultime.  Elle est entre vos mains, et non
en celles de qui que ce soit d'autre.  

Voici quelques autres événements qui devaient se dérouler durant les derniers
jours: quelques-uns se tourneraient vers des fables; il y aurait une armée de faux
prophètes qui déchireraient le troupeau; beaucoup feindraient d'obéir à la Vérité, alors
qu'en réalité, ils ne l'aimeraient pas; certains s'efforceraient de la trouver de manière
intellectuelle, en apprenant toujours davantage, mais ne la trouveraient jamais;
nombreux seraient ceux qui ne supporteraient pas la saine doctrine, mais, ayant des
oreilles qui démangent, s'attacheraient à des "docteurs", les humains prétendument
instruits et savants.  

Ayant ce qui précède présent à l'esprit, une simple déclaration de Paul prend une
signification particulière: ". . . connaître ceux qui travaillent parmi vous . . . dans le
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Seigneur" (I Thess. 5:12, version Darby).  Si l'on pouvait trouver la réponse avec
certitude à partir des limites matérielles d'une Eglise, il n'y aurait pas de problème.  Mais
tel n'est pas le cas. Pourquoi vous ordonne-t-on de découvrir qui travaille parmi vous
d'une manière honnête et digne de confiance?  A cause de la situation terrifiante qui
devait être celle des derniers jours, il vous est rappelé sévèrement que vous ne devez
jamais faire confiance à un être humain.  Votre devoir est de les mettre tous à l'épreuve. 
Une véritable brebis connaît son berger: Jésus-Christ.  Elle n'ira pas suivre un
mercenaire.  Mettez-les tous à l'épreuve de la Parole de Dieu.  S'ils ne parlent pas
conformément à cette Parole, ils ne Lui appartiennent pas.  Vous auriez intérêt à avoir
le courage de vos convictions et à agir en fonction de ce courage.  

En fin de compte, Dieu peut écarter n'importe qui, comme il Lui plaît.  Nous
aurions tous intérêt à prêter l'oreille et à nous laisser inspirer par la crainte.  C'est ce que
prouvent les vignerons dont il est question dans les Synoptiques (les trois Evangiles:
Matthieu, Marc et Luc).  Etudier cette parabole soigneusement pourrait vous être très
utile.  

Les ministres ont une lourde responsabilité.  Ils doivent enseigner la Vérité et
paître le troupeau.  Mais chaque fidèle a une responsabilité équivalente: il doit examiner
tous ceux qui se présentent à lui et prétendent enseigner la Vérité.  En effet, il y a des
loups qui arrivent de l'intérieur du Corps autant que de l'extérieur.  

Ce n'est que par une étude et une prière constantes que vous échapperez aux
séductions des derniers jours.  Puisse Dieu vous aider et vous guider.  

Encore une fois merci pour votre amour et vos prières.  Les nôtres vous entourent
jour après jour.  

Dans l'amour chrétien, 

Raymond C. Cole 
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